



Der **Vortragsverein Brig und Umgebung** freut sich, Sie wie folgt einzuladen:

Referent Prof. Dr. med. Peter Diem

**Direktor und Chefarzt
Universitätspoliklinik für Endokrinologie,
Diabetologie und Klinische Ernährung
Inselspital Bern**



Thema Die Geschichte der Hormone

Datum Dienstag, 15. Nov. 2011, 20.00 Uhr

Ort Grünwaldsaal, Brig

Der **Referent** bildete sich nach dem Medizinstudium an der Universität Bern in Innerer Medizin sowie in Endokrinologie/Diabetologie weiter. 1991 wurde er Leiter der Diabetologie am Inselspital Bern. Assoz. Professor an der Medizinischen Fakultät der Universität Bern ist Prof. Diem seit 2006. Aktuell ist er Direktor und Chefarzt an der Universitätspoliklinik am Inselspital in Bern.

Prof. Dr. Diem führt auch seit vielen Jahren eine Sprechstunde in seinem Spezialgebiet am Spitalzentrum Oberwallis und viele Ärzte und Patienten der Region schätzen seine profunden Fachkenntnisse.

Prof. Diem wird in seinem Referat aus seinem Fachgebiet zur **Geschichte der Hormone** sprechen. Hormone sind körpereigene Botenstoffe, die in sogenannten endokrinen Drüsen oder in bestimmten Zellarten/Geweben gebildet werden und die in spezifischer Weise Stoffwechselfvorgänge in Erfolgsorganen steuern. Bei der Zuckerkrankheit wird z.B. Insulin in der Bauchspeicheldrüse gebildet um im Körper anschliessend den Zuckerstoffwechsel zu regulieren. Andere Hormone sind für das Körperwachstum oder für männliche und weibliche Geschlechtsmerkmale verantwortlich. Schilddrüsenhormone beeinflussen nahezu alle Stoffwechselfvorgänge des Menschen. Sie sind wichtig für die körperliche Entwicklung, das Knochenwachstum, die Muskulatur und den Energiestoffwechsel.

Ohne Hormone ist ein Leben nicht möglich. Vielfältig sind deshalb auch die Krankheiten und Störungen im Zusammenhang mit dem Hormonstoffwechsel.

Der Vortrag wird in allgemeinverständlicher Weise wichtige Aspekte der Hormone, ihrer Wirkungen und entsprechende Hormonerkrankungen aufzeigen und verspricht interessante Einblicke in die Wunderwelt des menschlichen Körpers.

Wir freuen uns auf Ihre zahlreiche Teilnahme, der Eintritt ist frei.

Im Namen des Vortragsvereins
www.vortragsverein.ch

Dr. Joseph Fischer, Präsident